

令和3年12月羽島市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和3年11月23日（木曜日）午後3時00分～午後4時30分

○場 所 羽島市役所3階 教育委員会室

○議事日程

- 日程第 1 会議録署名委員の指名
日程第 2 報第20号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について
日程第 3 ※報第21号 令和3年度準要保護児童生徒の追加認定の報告について
日程第 4 ※議第80号 羽島市青少年問題協議会委員の委嘱について
日程第 5 その他

1 各課の事業進捗状況

※は、秘密会で審議を行った。

○出席者

教 育 長	森 嘉 長
教 育 委 員	黒 田 淳
教 育 委 員	今 枝 甫
教 育 委 員	春 日 民 奈
教 育 委 員	今井田 裕 子

○説明のために出席した者

事 務 局 長	加 藤 光 彦
教育総務課長	小 川 隆 正
学校教育課長	山 田 健 司
生涯学習課長	今井田 明 弘
スポーツ推進課長	箕 浦 勝 博
図 書 館 長	番 重 宗
北部学校給食センター所長	豊 田 崇 宏
兼南部学校給食センター所長	

【午後3時00分 開会】

△開会

◎教育長 市議会12月定例会は、今日閉会しました。一般質問では、少し聞きな
じみが少ないかと思いますが、HSC、ハイリーセンシティブチャイルド、五感
が敏感で感情が繊細な児童生徒の市内の状況について質問がありました。ほか
「不登校への対応」「西部幼稚園の教育」「教育委員会施策の今後の方向性」「休日

部活動の教員の交通費」休日の部活動は、教員の自主的勤務となり、校長が出張を命じることができません。これについて質問がありました。ヤングケアラーの現状と対応はどうか。「SNS教育」、教育施設、校舎などの今後、そして旧庁舎、市役所庁舎の文化的価値などについてありました。

新型コロナウイルス感染症については、新たな変異株、オミクロン株の動向も気になりますが、県内、市内とも落ち着いています。インフルエンザ流行の兆しも今のところは見えません。年明けには成人の日記念式典が予定されています。今年度は午前、午後二部制で開催されます。感染予防対策を行っていますが、不測の事態に備えていきたいと考えています。昨年はこの時期に第3波が非常に流行し心配しています。

例年この時期に羽島市十大ニュースが発表されています。1位は新庁舎開庁でした。教育委員会関係では、5位に東京オリンピック、パラリンピックの聖火リレーが市内で行われる。7位にホストタウン相手国スリランカの選手と羽島中学校の英会話クラブの生徒達がオンラインで交流。10位には児童数が増加している福寿小学校の校舎増築工事が始まることランキングしていました。

◎**教育長** 本日は、教育長ならびに4人の委員が出席しており、会議は成立いたします。

本日の日程は、お手元に配布したとおりで、議題は、追加議案を含め、報告案件が2件、議案が1件となっています。

この議案中、日程第3は個人情報にかかわる案件のため、日程第4は人事案件のため、秘密会で行いたいと思いますがよろしいですか。

(「異議なし」との声あり。)

◎**教育長** それでは、日程第3および日程第4については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第14条第7項の規定に基づき秘密会で行いますので、よろしく願いいたします。

△日程第1 会議録署名委員の指名

◎**教育長** 日程第1 会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、今井田委員をお願いいたします。

△日程第2 報第20号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

◎**教育長** 次に、日程第2 報第20号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告についてを議題といたします。事務局より説明願います。

◎**学校教育課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。

(中学生のキャリア教育のための副読本 わたしたちの地域の「お仕事ブック」
岐阜県版)

◎生涯学習課長 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。
(フルート 4 本とピアノによるコンサート、定期演奏会、道経一体経営セミナー、
「大仏寺能楽・竹鼻祭囃子教室および発表会」事業)

◎教育長 それでは、報第 20 号について、質問のある委員はご発言をお願いします。

【意見なし】

◎教育長 この議案は、報告案件なので議事を進めます。

△日程第 3・第 4
秘密会で実施

△日程第 5 その他 各課の事業の進捗状況について

◎教育長 各課の事業の進捗状況について、報告をお願いします。

◎教育総務課長 生涯学習部門等の事務移管にかかわる、教育委員会の今後のスケジュールについては、本日、議会で「教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例」が可決されたので、1月の定例教育委員会に「教育委員会の権限に属する事務の委任に関する規則の一部改正」「事務の補助執行に関する規則の一部改正」を提案する予定です。また事務移管にかかわる教育委員会内の規則及び要綱の改正などについては、総務課の事前審査後となることから、2月もしくは3月の定例教育委員会に提案する予定をしています。次に小学校、中学校、義務教育学校への机椅子の納入予定については、11月30日に市議会の議決を経て本契約を締結しました。契約後に工場での生産が始まることから、納入予定については2カ月後となる来年1月29日から3月26日までの期間に、市内13校へ順次納入していく予定です。

◎学校教育課長 コロナウイルス関係の対応について、本当に落ち着いた状況になっています。12月22日昼時点で全国の新規感染者が249人でした。岐阜県は0人が続いていますし、昨日までに45日間、羽島市は0人、11月9日以降の新規感染者数が確認されていない状況です。ただし油断できない状況であることは認識しており、国内でのワクチン接種が77.7パーセントまで進んでいることは確認しましたが、昨日、オミクロン株が大阪市で市中感染し

たと報道されました。われわれは学校対策、家庭対策、地域対策になるのではと考えています。報道では、海外、特にヨーロッパでは営業停止、外出制限、人数制限等があるので、日本ではこうならないようにしたいと思います。数値について大きく変わったことは、岐阜県の指標、基準指標が大きく変わり、レベル1から4までありますが、今はレベル1です。通常に近い形での生活かと思いますが、ただしマスク着用、密の回避、手指衛生、体調管理は気が抜けな状況になっています。羽島市の児童生徒の状況は、前回と比べても一桁しか数字は動いていません。

いじめの発生状況について、小学校と義務教育学校前期で5件、中学校は0件です。不登校の状況は非常に心配しています。累計30日以上欠席した児童生徒数が、前年同月比でプラス28人、昨年度が年間を通じて106人でしたので、また最高に達するのではないかと懸念しており、各学校で不登校対策、それから今年度は、適応指導教室「こだま」以外にもフリースクールの活用ということで3人が活用しています。

学校事故について、交通事故は2件ありました。また学校事故は1件ありました。ドッチボール中に転倒して側頭部をうった子どもで、一時的な脳震盪で異常なしとの診断でした。

◎**教育長** 何かご質問などありますか。

◎**今井田委員** 今の報告とは異なるかもしれませんが、心を病んだ教員の数がずいぶん新聞に載っていました。羽島市では、学校で教員が足りているのかということ、その人たちは医者にかかっていると思いますが、学校として何らかのフォローをしているのかということについてお尋ねします。

◎**学校教育課長** 休職した職員がいる、復職のための実施プログラムを組み、指導や助言を行っている対象の教員はいません。ただ、心の病で授業が苦しいなどの教員はおり、心療科にかかっている人もいます。そういう人のフォローについては、授業にフリーの職員や教頭に入ってもらったり、一時的に県で非常勤講師を配慮ができた学校では入ってもらい対応していますが、だからといって心の病が軽減されるものではなく、感情の波が底を打った時にどう対応するか、管理職はじめ知恵を絞り、家族含めて温かい声をかけさせてもらっている状況です。

◎**今井田委員** 病気の教員も大変でしょうが、それを埋めていく教員も病気にならないかと心配しています。

◎**今枝委員** 土日の部活動に業務命令をかけられないとのことでしたが、竹鼻中ではモデルとして地域の連携で取り組んでいます。ほかではどういう状況ですか。

◎学校教育課長 土日については、どちらか1日実施するというルールを作っており、部活動手当が2700円かける日数で出ています。旅費は出ていませんがそのような特別手当が出るということで教員には理解してもらっています。

◎今枝委員 それで支障なく回っているということですね。

◎学校教育課長 ただ、負担軽減ということがあるので、そのあたりは管理職が、部活動を担当している顧問の教員と相談しながら、1人で一部活ではなく2人以上でもつことで運用しているので、そのようなことも負担軽減になるものと考えています。

◎今枝委員 部活動手当は県で予算化されていますか。

◎学校教育課長 県で支給されるものです。いわゆる特殊勤務手当で出ているものです。ただ引率などの交通費は出ません。

◎今枝委員 大会は土日に行われるでしょうが、引率は誰が行うのですか。

◎学校教育課長 顧問で引率しますが、各学校で部活動費を集めていますので、その中から旅費にあたるものが出てることがあります。

◎教育長 東海大会や全国大会の場合、市から2分の1相当を補助させてもらっています。子どもの宿泊費や交通費を含めて、中体連の事業補助ということで出させてもらっています。休日の部活動についてはなかなか難しいです。

◎今枝委員 難しいでしょうね。教員側のことも考えないといけないし、子どもの意欲というものも考えていかないといけないし、でも事故などいろいろとあるので、そのあたりのことはきちっとしておかないと大変ですから。

◎教育長 ほかによろしいでしょうか。

【質問等なし】

◎生涯学習課長 生涯学習関係では、11日、第3回「はしま天文教室」を岐阜天文台にて実施しました。13組の申し込みがあり、抽選で8組15人の参加がありました。今回は、秋冬の星座や流れ星の見方の講義、そしてスマートフォンでの月面撮影などを行ったので、子ども連れに加え、高齢者の人や大学生などの参加もありました。

文化振興関係では、昨年度開催できなかった「羽島市美術展一般の部」を15

日からの5日間、不二羽島文化センターで開催し19日に表彰式を行いました。今年度より羽島市地域振興公社が事務局を担い、生涯学習課と連携を図りながらの実施となりました。コロナの影響なのか、写真部門の応募点数が昨年度より減少しましたが、書の部門は高校生の応募が増加しました。最後に、延期していた不二竹鼻町屋ギャラリーの第2回所蔵品展を1月15日より開催します。今回は版画を中心に作品の公開、展示を行う予定です。

◎**図書館** 11月の来館者数は8887人で、前年同月に比べ367人の増となっています。貸出図書数についても1万9689冊で、同じく832冊減少している状況です。

◎**教育長** これまでのことで、何かご質問などありますか。

【質問等なし】

◎**教育長** 歴史民俗資料館については、竹鼻線100周年の企画展があり、たいへん盛況であったと聞いています。月2回ほどの鉄道模型運転会に、かなり多くの参加者があり、たいへん好評を得たと聞いています。1月は羽島高校の100周年ということで、昭和初期のころの制服など、非常に貴重な資料があるようです。ほかご質問などありますか。

【質問等なし】

◎**教育長** 以上で、本日の審議はこれにて終了しましたので、事務局にお返しします。

△閉会

◎**事務局** 以上をもちまして、令和3年12月定例教育委員会を閉会いたします。次回の定例会は、1月27日（木）午後1時30分から、市役所教育委員会室で行う予定ですので、よろしく願いいたします。ありがとうございました。

【午後4時30分 閉会】

会議の大要を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。

教育長 森 嘉 長

委員 今井田 裕 子